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令 和 ４ 年 

第 ７ 回 
入 間 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開会・閉会日時 
令和４年７月２７日（水） 

午後３時００分開会・午後３時５５分閉会 

開 会 場 所 市庁舎 Ｂ棟５階 第３委員会室 

議 長 中 田 一 平 

出席者の氏名及び席次番号 

中 田 一 平 （教育長）  髙 山   茂 （１番）   橋 本 清 美（２番） 

山 本 和 人 （３番）   齋 藤 良 徳 （４番） 

委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 

教育部長  浅 見 嘉 之 

教育部次長  佐 藤 政 史 

教育総務課長  村 田 雄 一 

教育部副参事（学校統廃合担当）   岩 田 孝 弘 

教育部副参事（教職員指導担当）   金 岡 広 道 

教育部副参事（子ども未来室担当）  吉 野 正 美 

学校給食課長兼学校給食センター所長  宮 岡   弘 

社会教育課長兼中央公民館長  吉 川 哲 夫 

博物館長    澤 田 和 也 

図書館長    平 岡 康 子 

欠席した者の氏名 

教育部参事兼学校教育課長  遠 藤   敏 

傍聴人の有・無  有り（１名） 

書 記 教育総務課 秘書・総務担当 主幹 千葉 茂 
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議 題 及 び 議 事 の 大 要  次の日程により審議され、主な議題、議事については次のとおり  １ 開会  ２ 会議録の署名 

定例会（６／２９）の会議録 教育長、１番委員署名 

３ 会議録署名者の決定   本日の署名者 教育長、２番委員  ４ 教育長報告 

（１）令和４年度埼玉県都市教育長協議会第１回定例協議会について（７／１上尾市） 
（２）令和４年度第３回西部教育事務所管内市町村教育委員会教育長会議について 

（７／１５飯能市） 
（３）「令和４年度子ども大学さやま・いるま」について（入学式） 

（７／２３東京家政大学狭山校舎） 
（４）教育未来会議（中学校）について  ５ 職務代理者及び委員報告  ６ 事業等報告 

（１）主要行事予定について 

（２）第７回いるまキッズアカデミーの開催について 

（３）夏休み人権映画会の開催について 

（４）第１回地域ふれあいイキイキ会議の開催について 

（５）入間市博物館・学校連携事業研究委員会正副委員長の決定について 

（６）学芸員実習生の受入れについて 

７ 議案 
議案第２７号  入間市教育委員会事務局組織に関する規則等の一部を改正する規則につ

いて                        （原案可決） 
議案第２８号  入間市公民館使用及び使用料条例施行規則を廃止する規則について 

（原案可決） 
議案第２９号  入間市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令について（原案可決） 
議案第３０号  入間市学校統合委員会（西部地区中学校）委員の委嘱について 

（原案可決） 
８ その他 
９ 事務局報告   次回の日程  ８月定例会 ８月２６日（金）午前１０時００分 
１０ 閉会    
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主 な 報 告 及 び 議 事 の 要 旨 

開         会 
教育長  
教育長    
教育長   ただいまの出席者は５名であります。定足数に達しておりますので、こ

れより令和４年入間市教育委員会７月定例会を開会いたします。 
ここで教育長より申し上げます。本日の会議に対して、傍聴の申し出が

あり、これを許可いたしましたので、ご了承願います。 

（全員異議なし） 

（傍聴人入場） 

教育長より傍聴人へ申し上げます。本会議からの退場は任意とします。 

なお、退場時に会議資料の持ち出しはできませんので、予めご了承くださ

い。 
会 議 録 の 署 名 
教育長  ６月定例会の会議録について、何かご意見、ご質問はありますか。 

（全員なし） 
会議録署名者の決定 
教育長 本日、７月定例会の会議録署名者は、教育長と２番委員を指名します。 
教 育 長 報 告 
１ 令和４年度埼玉県都市教育長協議会第１回定例協議会について 
７月１日、上尾市文化センターにおいて、埼玉県都市教育長協議会第１回定例協議会が行わ

れました。内容としては、教育長の退任・着任による会員異動報告、県教育局からの情報提供、

部活動の地域移行に関する意見交換が行われ、埼玉県都市教育長協議会としての要望書を国並

びに県に提出する運びとなりました。 
引き続き、第１部会「教育行財政・教育施設」、第２部会「学校教育」、第３部会「生涯学

習」に分かれ、研究協議が行われました。私は、第１部会「教育行財政・教育施設」に所属し、

学校教育の変化に対応した学校施設の未来予想図をテーマに、教育ニーズ・学びの場・職員室

を３つの視点として協議を行い、今年度末には成果をまとめられるよう研究を継続していきま

す。 
２ 令和４年度第３回西部教育事務所管内市町村教育委員会教育長会議について 
７月１５日、飯能市立図書館において、西部教育事務所管内市町村教育委員会教育長会議が

行われました。内容としては、西部教育事務所長からの埼玉県の教育に関する情報提供、総務・

人事・学事担当からの情報提供・報告事項、教育支援・学力向上推進担当からの情報提供・報

告事項でした。 
特に、気になった内容としては、公立学校教員採用選考試験の志願者数並びに倍率の低下で

す。小学校は昨年度２．４倍に対し１．９倍であり、中学は４．０倍で変化なし、高校は４．

８倍に対し４．０倍と昨年度以上に低い倍率でした。 
もう１点は、県費負担職員の定年引上げです。６０歳定年は本年度末が最後となり、次年度

以降２年に１歳ずつ６５歳まで段階的に引き上げられます。この引上げにより、職員は６１歳

以降も退職することなく、定年まで働き続けることができますが、再任用制度、暫定再任用制

度、役職定年制、情報提供・意思確認制度等制度が複雑であり、個々の職員に応じた丁寧な説

明が必要と思われます。 
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３ 「令和４年度子ども大学さやま・いるま」について（入学式）   ７月２３日、東京家政大学狭山校舎において、「令和４年度子ども大学さやま・いるま」入
学式が行われ、黒須小学校６年生が入学した児童を代表して、大学での学びに向かう決意を述

べました。 
新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、定員が例年の半分となりましたが、入間市か

らは小学４年生から６年生の１５名が抽選により選ばれ、入学式後は、狭山市の小学生ととも

に体育館で「タグラグビー」を体験し、盛り上がっていました。今後は、８月２０日と９月３

日に東京家政大学狭山校舎にて活動を行う予定です。 
４ 教育未来会議（中学校）について   ６月の小学校の部に引き続き、７月７日と１４日に、タブレットを活用したリモートによる
教育未来会議中学校の部を行いました。教育未来会議は昨年度から実施していますが、回を重

ねるごとに子どもたちの主体的な意見発表が多くなり、今回の中学校の部では、学校生活から

日本の未来まで、多様な視点から中学生の貴重な考えを聴くことができました。 
２種類のアンケートの結果や話し合いの内容から、中学生は「学校生活に概ね満足してい

る」、「学校施設については改善の要望がある」、「タブレットを活用した授業には適応でき

ている」、「入間市が好き」など昨年度とほぼ同様な考えや感想を持っていることがわかりま

したが、日本の未来については、２２名中１７名が明るいとは言えないと答えていました。そ

の理由として、少子高齢化等の人口問題、ＧＤＰ等の経済成長率、食料自給率等の食糧問題、

化石燃料の利用が継続しているエネルギー問題など多くの課題が挙げられました。   私の予想をはるかに超えた意見、考えを子ども達が持っていることに感動するとともに、タ
ブレットを活用した子ども達との意見交換及びアンケート結果を分析し、教育施策を改善する

など、子どもたちを中心とした教育行政を実践していきます。 
教育長 何かご意見、ご質問はありますか。 

（全員なし） 
職務代理者及び委員報告 
教育長 
髙山委員  
山本委員 職務代理者及び委員のみなさんから、何かご報告はありますか。 

７月４日、入間市交通安全対策推進協議会の総務部会に出席しまし

た。同会議にて部会長の任命を受けました。 
７月１１日、埼玉県市町村教育委員会教育委員研究協議会に、私を含

めた教育委員４名が参加しました。 
事 業 等 報 告 
教育部次長より 

（１）主要行事予定について    主要行事予定について報告 

（２）第７回いるまキッズアカデミーの開催について 

第７回いるまキッズアカデミーの開催について報告 

（３）夏休み人権映画会の開催について    夏休み人権映画会の開催について報告 

（４）第１回地域ふれあいイキイキ会議の開催について    第１回地域ふれあいイキイキ会議の開催について報告 

（５）入間市博物館・学校連携事業研究委員会正副委員長の決定について    入間市博物館・学校連携事業研究委員会正副委員長の決定について報告 

（６）学芸員実習生の受入れについて    学芸員実習生の受入れについて報告 

教育長  何かご意見、ご質問はありますか。 
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橋本委員    
社会教育課長 
山本委員  
博物館長  
教育長 夏休み人権映画会について、以前に私が見たことがある映画もありま

すが、その時の上映時間は２時間ほどだったと思います。今回の映画会

は１本あたりの上映時間が３０分と短いですがダイジェストということ

でしょうか。 
それぞれの作品が、約３０分の長さとなっています。 
地域ふれあいイキイキ会議に関して、地区センター化になった場合に

も、二本木公民館の関わりは継続されていくのでしょうか。 
地区センター化などといった事情もありますが、基本的には今後も枠

組みで継続していきたいと考えています。 
他に何かありますか。 
（全員なし） 

議         案 
教育長   
教育部長       
教育長  
教育長 次に、４件の議案審査に入りますが、６月の定例会において書面協議と

した、「地区センター化に伴う公民館関係例規改正」について事務局より

報告などはありますか。 
書面協議の結果、１件の意見がありましたので、報告します。配付資料

「教育委員からの意見聴取の結果」をご覧ください。 
意見の内容は、長期休業中の子どもの居場所づくりが今までどおり実施

できるのでしょうか。というものです。今後の考え方・対処については、

子どもの居場所づくり事業は、人づくり、つながりづくり、地域づくりを

担う公民館において、重要な施策の一つであると認識し、地区センター開

設後も子どもの居場所づくり事業が発展できるよう努めます。 
何かご意見、ご質問はありますか。 
（全員異議なし） 
ご意見等ないようですので、議案審査を行います。   

教育長 
教育部長  
教育長 
髙山委員 
教育部長    
山本委員 
社会教育課長 
山本委員  
社会教育課長  
髙山委員  
社会教育課長 
橋本委員 
教育部長  議案第２７号  入間市教育委員会事務局組織に関する規則等の一部

を改正する規則について 
提案理由の説明をお願いします。 
入間市立中央公民館の廃止に伴い、関係規則を整備したいので、この案

を提出するものです。 

何かご意見、ご質問はありますか。 
中央公民館の扱いはどうなるのでしょうか。 
現在は、中央公民館と１３の地区公民館があります。本例規改正により、

中央公民館は廃止します。１３の地区公民館は９つの公民館と４つの分館

になります。中央公民館を廃止することにより、従来の地区公民館は単に

公民館と呼称することとなります。 
公民館運営審議会について変更点はあるのでしょうか。 
公民館運営審議会は引き続き存続します。 
各地区公民館の課題等の検討なども公民館運営審議会で行うことにな

るのでしょうか。 
名称等は決まっていませんが、各地区における課題を解決するための組

織を各地区センターに設置する予定です。 
地区センターには、センター長のほか、公民館長も設置されるのでしょ

うか。 
センター長が公民館長を兼務する形となります。 
地区センターと公民館の関係性はどうなりますか。 
地区センターは公民館機能や支所機能等６つの機能を有する施設です。

組織上は、地域づくり担当が公民館機能に関する部分を担います。センタ
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教育長  
教育長 ー長については、市長部局からのセンター長任命辞令に加え、教育委員会

より、公民館長としての併任辞令を受けることとなります。センター化の

メリットとしては、これまで自治会やスポーツ協会など関連性が高い団体

の関係事務を支所と公民館がそれぞれで行っていましたが、センター化に

よって１つの組織としてまとまりますので、地域の融合が図れるものと考

えています。 
他に何かありますか。 
（全員異議なし） 
議案第２７号 原案どおり可決します。   

教育長 
教育部長  
教育長  
教育長 議案第２８号  入間市公民館使用及び使用料条例施行規則を廃止す

る規則について 
提案理由の説明をお願いします。 
入間市公民館使用及び使用料条例の廃止に伴い、同条例施行規則を廃止

したいので、この案を提出するものです。 

何かご意見、ご質問はありますか。 
（全員異議なし） 
議案第２８号 原案どおり可決します。   

教育長 
教育部長  
教育長  
教育長 議案第２９号  入間市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令に

ついて 
提案理由の説明をお願いします。 
地区センターの設置に伴い、公印を整理したいので、この案を提出する

ものです。 

何かご意見、ご質問はありますか。 
（全員異議なし） 
議案第２９号 原案どおり可決します。 

教育長    
教育長   次の議案第３０号は、人事及び個人の秘密に係る事件であるため、入間

市教育委員会会議規則第１７条により、非公開にしたいと思いますが、よ

ろしいでしょうか。 

（全員異議なし） 

ただいま、議事を非公開とする議決がありましたので、ここで傍聴人の

退場を求めます。 

（傍聴人退場）  議案第３０号  入間市学校統合委員会（西武地区中学校）委員の委嘱
について                       （非公開） 

教育長  議案第３０号の審査が終了しましたので、これより会議を公開します。 

これより傍聴人の入場を認めます。 

（傍聴人なし） 

そ   の   他 
教育長 
髙山委員  
教職員指導担当副参事     
髙山委員 
教職員指導担当副参事 その他で、教育委員の皆様より、何かありますか。 

コミュニティスクールについて、金子地区と東金子地区を中心に取り組

んでいると思いますが、進捗はどうなっていますか。 
現在、校長会議にてモデル校として、東金子中学校区及び金子中学校区

にて取り組むことと、関係する学校への協力を依頼しています。また、関

係校の学校評議員についても、２学期以降は学校評議員としての役割に加

え、学校運営委員会の委員としての役割も担っていただくよう依頼してい

ます。 
学校運営委員会には他にどんな方が参加しますか。 
学校運営委員会は、対象となる学校区ごとに関係校の校長及び学校評議
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髙山委員 
教職員指導担当副参事   
髙山委員 
教職員指導担当副参事   
髙山委員    
教職員指導担当副参事     
教育長  員で構成する予定です。 

学校運営委員会の今年度の到達目標はありますか。 
２学期に、モデル校の２中学校区にて学校の課題及び解決策について熟

議を行います。また、３学期に２回目の運営委員会を開催し、今年度の反

省及び次年度の取り組み校の決定をします。 
学校運営委員会の最終的な目標はなんでしょうか。 
小中学校の９年間でどんな子ども達を育てていくかについて、協議・決

定することです。また、その実現に向け教育委員会等と共に取り組んでい

くことです。 
多数の委員が参加して協議するとのことですが、意見がまとまらないま

ま漠然としたイメージづくりで終わってしまうことを懸念しています。ど

んな子ども達を育てていくのか、具体的な目標等を定めることができるの

でしょうか。 
動き出さないと何も始まらないということもありますので、まずは年３

回の活動を予定しています。しかし、会議の回数を増やしたいといった要

望が出ることも想定されますので、規程上、年５回までは会議を行うこと

ができます。また、反省点を次の会議等に生かしていき、より深みのある

活動としていく必要もあると考えています。 
他に何かありますか。 
（全員なし） 

事 務 局 報 告 
教育長 
教育部長  
教育長  
教育長 事務局より、何か報告はありますか。 

８月の教育委員会定例会を８月２６日（金）午前１０時００分から予定

しています。 
他に何かありますか。 
（全員なし） 
８月の教育委員会定例会への出席について、ご配慮をお願いします。 

閉       会 
教育長 以上をもちまして、教育委員会７月定例会を閉会します。 

 


